
2018年 11月 16日  與竹中班聯會交流日                                11屆秘書長 213班 戴子甄 

期待已久的日子終於到了，今天我們所有幹部穿著制服，到了新竹縣

的第一志願-國立新竹高中。不得不說，新竹高中真的非常漂亮，藍色

的球場、紅色的操場、卡其色的制服配上藍天白雲的好天氣，看上去

感覺非常青春有活力!而且一走進竹中校門往右手邊看，就能看到過去

竹中傑出校友李遠哲博士曾得過得的諾貝爾獎，真是令人讚嘆不已。

下課鐘聲一響，有的同學拿著籃球往球場跑，有的同學以百米衝刺的

速度往合作社的方向跑過去，聽說在竹中要搶到便當是一件不容易的

事，親眼目睹那畫面還真是有趣呢! 接下來，當然就是我們和竹中同

學的初見面啦!他們的幹部人數好多感覺陣仗很大，各個看起來都非常

害羞，真的越來越期待待會的討論過程，我們兩邊會擦出什麼樣奇妙

的火花呢!吃完便當後，終於要進入今天的重頭戲-從問題中探討學權

的價值。竹中班聯會主席口才出眾，感覺聽他說一分鐘的話，比我看

一小時的書還有用，果然是學生公認的領導者!接著，輪到竹中學權長上台了，他告訴我們想要處理問題，必須

先找到問題背後的脈絡，根據這些脈絡，找到問題的癥結點，才能有效的了解並解決問題，但當今社會上，仍有

不少評論都是「去脈絡化」例如這學期開始，竹中已去除朝會制度，這部分和我們學校一樣，改成一個月開一次

月會，但外界就有些聲音表示「沒有每天升旗表示你不愛你的國家。」像這種去脈絡化的評論，就是一種錯誤的

表現。接著我們和竹中高一的實幹們進行討論，從人數上就能看的出來他們學校對於學權的重視，光是實習幹部

的部分，就收進了 69個高一學生，數量真是龐大啊!雖然說是高一的學生，他們的想法卻也不比我們少，在討論

的過程中，我們雙方可以明顯的感受到兩校校風截然不同，竹中校風較自由，午餐時間可以自由訂外食，午休時

間可以去參與社團時間、運動打球或是在教室午睡都可以，這兩部分就和我們非常不同，針對外食的部分我們做

了一些討論，我校的學生真的有必要在訂購外食

單上填寫訂購原因嗎?站在學生的立場想，要是

今天是我們真的非常口渴想喝外面的飲料時，是

否會選擇造假原因寫上「慶生」、「社團慶功」這

種諸如此類讓導師覺得非常合理的理由，使老師

覺得這份申請單不簽不行。但是站在學校的立場，

學校又何嘗不是為我們學生的安全著想?要是今

天訂購了來路不明的飲料，發生食安的問題該如

何進行最妥善的處理呢?我們彼此討論出的許多

原因，都和當初爭取這份權益時的他們產生了很

大的共鳴。這次與竹中班聯的交流活動，真的讓

我學到了不少東西，也讓我清楚地了解到，處理當下的問題其實不全然只有一種方式，找出問題的脈絡，就能更

有效的解決問題。希望未來還能有機會與其他學校學生會有交流的活動，也希望我們能和竹中班聯一樣，為學生

爭取更多權益。 


